

Tras dos semanas de medidas de presión

Levantán bloqueo de vías en norte paceño

Las movilizaciones y vigili- as que exigían la modificación del nuevo mapa electoral fueron suspendidas mientras los comunarios se aprestan a reunirse con el presidente Evo Morales para el próximo martes. El tráfico vehicular fue restablecido desde las 18.00 horas de ayer.



LUEGO DE SEMANAS DE BLOQUEO EN LA REGIÓN NORTE DE LA PAZ, LAS CARRETERAS FUERON HABILITADAS. ENTRETANTO, LOS PRODUCTORES PACEÑOS Y BENIANOS SUFRIERON PÉRDIDAS ECONÓMICAS.

Las autoridades de las poblaciones del norte paceño determinaron ayer un cuarto intermedio en sus medidas de presión, por tanto levantaron el bloqueo de caminos y la vigila instalada en las puertas del Tribunal Supremo Electoral (TSE), tras la invitación del presidente Evo Morales para debatir las demandas de la región. El ejecutivo departamental de Comunidades Interculturales, Basilio

Huanca, sostuvo que para tomar una posición definitiva ante este conflicto, se resolvió llamar a una "Cumbre Social del Norte Paceño", que se realizará este viernes en el municipio de Palos Blancos. Asimismo, dijo que se ha decidido ingresar en un cuarto intermedio como muestra de voluntad, para abrir el diálogo directo con el Presidente. "La invitación ha llegado de manera oficial y hemos confirmado la

reunión para el martes", acotó. Desde las 18.00 horas de ayer, el punto de bloqueo que persistía en la localidad de Sapecho fue levantado paulatinamente por los comunarios, quienes durante toda la jornada tuvieron intentos de enfrentamiento con los transportistas que se encontraban en el sector.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Con rituales, música y danza

Reciben Año Nuevo Andino Amazónico



LOS PUEBLOS ANDINOS DESDE ANOCHE Y PRIMERAS HORAS DE ESTA MADRUGADA RECIBIERON CON RITUALES, MÚSICA Y DANZA EL AÑO NUEVO ANDINO AMAZÓNICO 5522. CENTENARES DE PERSONAS, SOBRE TODO AYMARAS Y TURISTAS, SE TRASLADARON EN LA VÍSPERA A LA LOCALIDAD DE TIWANAKU, QUE ES PATRIMONIO

DE LA HUMANIDAD DESDE EL 2000, CON LA FINALIDAD DE RECIBIR ESTE DÍA LOS PRIMEROS RAYOS DEL SOL CON LAS PALMAS EN ALTO. ESTE AÑO FUE INCLUIDA LA CEREMONIA DEL QUMACHAÑA O PURIFICACIÓN DEL AGUA.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Líderes exigen a Rusia retiro de tropas de Ucrania

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, la canciller de Alemania, Ángela Merkel, y el mandatario de Francia, François Hollande, amenazaron ayer a Rusia con más sanciones si no da "pasos concretos e inmediatos" para rebajar la tensión en el este de Ucrania, informó la Casa Blanca.

Obama conversó por separado con Hollande y con Merkel, y los tres coincidieron en "la necesidad de que Rusia retire la presencia desestabilizadora de sus militares en la frontera con Ucrania, detenga el flujo de armas y militantes y ejerza su influencia entre los separatistas para que renuncien a la violencia".

"Los tres acordaron que, si Rusia no da pasos inmediatos y concretos para rebajar la tensión en el este de Ucrania, EEUU y la Unión Europea (UE) coordinarán pasos adicionales para imponer costes a Rusia", señaló la Casa Blanca en un comunicado.

Los mandatarios mostraron, además, su respaldo al plan de paz anunciado por el presidente ucraniano, Petró Poroshenko, que incluye una declaración de "alto el fuego unilateral" de una semana. (EFE)

Gobierno descarta competencia desleal

Piden anular decreto que crea empresa turística

Las entidades privadas, por segunda vez, en menos de dos semanas, demandaron al Gobierno el reconocimiento de la Ley 292 que tipifica al sector como productivo e insisten en anular el decreto 2005 por el cual se crea la Empresa Estatal de Turismo. El ministro de Culturas, Pablo Groux, reitera que el 2013 "más de 1.200.000 turistas extranjeros visitaron Bolivia" y se tomó este dato para la creación de la empresa estatal; entretanto, la Cámara Boliviana de Operadores de Turismo Receptivo (Cabotur) desestimó esa cifra y dijo que lo

correcto es 579.208 turistas, es decir menos de la mitad del dato que muestra el Gobierno. Asimismo, Gruoux puntualizó que la empresa estatal Boliviana de Turismo no hará competencia a quienes operan en el lago Titicaca, Uyuni, Madidi, Rurrenabaque y en la Chiquitania. Sin embargo, el sector critica el accionar del Ministerio de Culturas, ya que la Ley de Turismo consensuada fue cambiada totalmente tres días antes de su promulgación, por tanto las empresas operadoras se sienten engañadas.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Urus abandonan labor de pesca por contaminación

Cientos de familias que viven alrededor de los lagos Uru Uru y Poopó decidieron dejar la pesca, por motivos de contaminación, que hasta hace unos 20 años era la principal fuente de ingresos económicos, según Marcelo Lara. Asimismo, sostuvo que el lago Poopó tenía cinco cooperativas pesqueras pero, desde hace dos décadas, cada una empezó a escoger otras actividades económicas productivas, para mantener la economía de las familias. Los urus también se dedican a la artesanía y el turismo, en balsas de totora, pero ni siquiera existe totora en los bordes de los dos lagos.



CONTAMINACIÓN MINERA AMENAZA LA VIDA DE LOS URUS.

Inf. Pág. 9, 1er. Cuerpo



La proeza de Costa Rica

LA SORPRENDENTE SELECCIÓN DE COSTA RICA ANIQUILÓ AYER AL GRUPO DE LA MUERTE DEL MUNDIAL BRASIL 2014 Y PASÓ A OCTAVOS DE FINAL TRAS VENCER 1-0 A ITALIA, QUE DEBERÁ JUGARSE EL SEGUNDO BOLETO A LA SIGUIENTE RONDA CONTRA URUGUAY Y, DE PASO, ELIMINÓ NADA MENOS QUE A INGLATERRA. EL GOL DE COSTA RICA FUE MARCADO POR BRYAN RUIZ, DE CABEZA, TRAS UN EXCELENTE PASE DE JUNIOR DÍAZ, AL FINALIZAR EL PRIMER TIEMPO. EN OTROS COTEJOS: FRANCIA 5 - SUIZA 2, Y ECUADOR 2 - HONDURAS 1.

Inf. Suplemento Deportivo

El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

SOBOCE, propone una solución.

Son **1390** días y la injusticia continúa.

